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                        KOS/Altkadetten

TERMINPLAN 2024

TERMIN ANLASS WANN, WO

 9. Januar KOS Lunch Rest. Altes Schützenhaus

25. Januar KOS Stiftungsfest Rest. Altes Schützenhaus

13. Februar KOS Lunch Rest. Altes Schützenhaus

12. März KOS Lunch Rest. Altes Schützenhaus

16. März Preisjassen Hagenhütte 

 9. April KOS Lunch Rest. Altes Schützenhaus

14. Mai KOS Lunch Rest. Altes Schützenhaus

 7. Juni Grossfeld Cup BBC Arena

11. Juni KOS Lunch Rest. Altes Schützenhaus

 5. Juli Bike to Hagen Hagenhütte

 9. Juli KOS Lunch Rest. Altes Schützenhaus

13. August KOS Lunch Rest. Schiff Mammern

10. September KOS Lunch Rest. Altes Schützenhaus

 14. September KOS Stiftungsfest noch offen

 8. Oktober KOS Lunch Rest. Altes Schützenhaus

 2. November Metzgete Hagenhütte

12. November KOS Lunch Rest. Altes Schützenhaus

10. Dezember KOS Lunch Rest. Altes Schützenhaus





Interview mit Severin Brüngger

Präsident Jugend + Breitensport

Kadetten Schaffhausen

Bitte stell Dich kurz vor

Mittlerweile bin ich 45 Jahre alt und 

habe 3 Kinder. Wir leben auf der 

Schaffhauser Breite. Ich arbeite als 

Pilot. 

Wann und wo hast Du mit Handball 

begonnen und warum?

Relativ spät. In Henggart, wo ich 

aufgewachsen bin, gab es nur den 

Turnverein. Ich war bis zu meinem 13 

Lebensjahr Kunstturner. Die damaligen 

Stars bei Pfadi Winterthur waren meine 

Vorbilder. Ich wollte werden wie sie. 

In welchen Vereinen hast Du 

Handball gespielt und was waren 

die Highlights in Deiner Handballer 

Karriere?

Pfadi Winterthur, Kadetten Schaffhau-

sen und Grasshopperclub Zürich.

Das Highlight war der erste Titel für die 

Kadetten. 

Der Cupsieg 1999 war unglaublich. 

Nicht nur wegen dem Titel. Die 

Mannschaft, die Fans und auch das 

Umfeld war ein Team. Wir waren stark

 

in der Stadt verankert. 

Im November wurdest Du zum 

Präsidenten des Jugend + Breiten-

sport der Kadetten Schaffhausen 

gewählt. Herzliche Gratulation. Wie 

ist es dazu gekommen?

Urs Krebser, mit dem meine liebe Frau 

Sarah auch privat verbunden ist, hat 

mich persönlich angefragt. Die Anfrage 

hat mich sehr geehrt und ich bin stolz, 

dass mir zugetraut wird, einen so 

grossartigen Verein zu führen.

Was läuft aus Deiner Sicht schon 

gut, was möchtest Du in Zukunft 

noch verbessern?

Die Jugendabteilung unter der Leitung 

von Marco Lüthi ist sehr gut organi-

siert. Wir haben einen kompetenten 

Trainerstab. 

Ich möchte den Verein breiter ab-

stützen und in der Stadt verankern. 

Der Verein soll weiter als wichtiger 

gesellschaftlicher Teil wachsen und 

vielen Kindern und Jugendlichen eine 

sportliche Familie bieten. Dabei sind 

mir Werte sehr wichtig. Zusammenhalt, 

Solidarität, Empathie, Aufrichtigkeit 

und Selbstverantwortung im Team. 

Dies wollen wir zusammen mit dem 

schönsten Sport im Verein leben.

Welche Ziele hat der Verein Jugend 

+ Breitensport? 

Die Jugendabteilung soll weiterhin 

Jugendlichen die Möglichkeit bieten, in 

einem gesunden Verein Handball zu 

spielen. Wir brauchen jedoch einen 

besseren Übergang zum Breitensport, 

damit die Spieler dem Verein erhalten 

bleiben. 

Hast Du noch andere Funktionen im 

Handball Sport?

Nein

Du bist ja auch noch politisch tätig? 

Wie bringst Du Familie, Beruf, 
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Welche persönlichen Wünsche hast 

Du für die Zukunft?

Ich wäre gerne mal Kadscha. 

Lieber Severin wir danken Dir vielmals 

für das Beantworten der Fragen. Die 

ganze Kadettenfamilie wünscht Dir viel 

Freude und interessante Begegnungen 

im neuen Amt und alles Gute für Dich 

und Deine Familie.

Politik und das Präsidium unter 

einen Hut?

Die Frage ist berechtigt. Unsere 

Familie ist ein gut eingespieltes Team. 

Ich mache das gerne. Deshalb ist die 

Zeit, die ich investiere Freizeit. Andere 

in meinem alter trainieren täglich 

stundenlang auf einen Marathon, oder 

fahren tausende Kilometer mit dem 

Velo.  Jeder bewältigt seine Mid-Life-

Crisis auf seine Weise.

8

    

     Handball

Das Redaktionsteam wünscht allen frohe 

Festtage und ein erfolgreiches 2024



Nationale und 

Europäische Höhenflüge

Wer am Dienstag, 20. November 2023 

live in der BBC Arena dabei war beim 

Handballleckerbissen Kadetten Schaff-

hausen gegen die SG Flensburg-

Handewitt, wird noch lange an dieses 

Gänsehautfeeling denken. Den 

Kadetten gelang mit dem Sieg gegen 

den haushohen Favoriten aus der 

Deutschen Bundesliga der grosse 

Coup. Trainer Hrvoje Horvat war es 

gelungen, seine Mannen perfekt auf 

das erste Saisonhighlight einzustellen. 

«Wir wollen das Spiel geniessen und 

dabei versuchen, den Gegner ein 

wenig zu ärgern», so seine Ansage vor 

dem Spiel. Nebst den spielerischen 

Qualitäten beeindruckte vor allem der 

Teamgeist der Kadetten. Jeder 

kämpfte für den anderen. Eine fantasti-

sche Fankulisse unterstützte das Team 

lautstark und setzte so noch zusätzli-

che Energie für die Spieler frei. Den 

Grundstein zu diesem sensationellen 

Sieg legten die Kadetten Schaffhausen 

mit ihrer agilen und konsequenten 

Deckungsarbeit mit einem glänzend 

disponierten Kristian Pilipovic 

zwischen den Pfosten. Je länger das 

Spiel dauerte, desto schwerer taten 

sich die Spieler aus Flensburg mit der 

sehr gut stehenden Deckung des 

Heimteams. Aber auch im Angriffsspiel 

zeigten sich die Kadetten sehr varian-

tenreich. Als kleines Sahnehäubchen 

obendrauf verzückten sie gleich 

mehrfach das Publikum mit Fliegerto-

ren. Dank dieses Sieges starten die 

Kadetten im Februar 2024 in der 

Hauptrunde mit zwei Punkten. Wer 

weiss, wie lange der Höhenflug in der 

European Handball League in dieser 

Saison also noch anhalten wird.

Neben den begeisternden Auftritten in

der European Handball League 

zeigten die Kadetten aber auch in der 

QHL einen äusserst souveränen 

Saisonstart. Nach 14 gespielten 

Runden stehen die Kadetten mit 25 

Punkten an der Tabellenspitze. Die 

meistgenannten Ligakonkurrenten 

Kriens-Luzern und Pfadi Winterthur 

weisen zu diesem Zeitpunkt sieben 

Punkte Rückstand auf. Auf den 

zweiten Tabellenrang setzte sich GC 

Amicita, das im Startspiel gegen die 

Kadetten unentschieden spielte. Die 

einzige Niederlage in den ersten 14 

Runden kassierten die Kadetten 

auswärts gegen Pfadi Winterthur. Trotz 

des grossen Vorsprunges der 

Kadetten, zeigt sich die Liga 

ausgeglichener als auch schon. 

Sinnbildlich dafür der HSC Kreuzlin-

gen, der sich nur ganz knapp den 

Kadetten geschlagen geben musste. 

Am 22. Dezember steigen die 

Kadetten in den dritten Wettbewerb ein 

mit der Begegnung im Schweizer Cup 

auswärts gegen den TV Möhlin. Die 

Belastung wird im neuen Jahr sehr 

hoch sein, da viele Kadettenspieler 

auch noch mit der Nationalmannschaft 

im Einsatz stehen. Besonders 

spektakulär dürfte das Eröffnungsspiel 

der Handball-Europameisterschaft 

werden. Die Schweiz hat die Ehre, am 

10. Januar das Eröffnungsspiel gegen 

Deutschland vor einer Rekordkulisse 

zu bestreiten. Wie beflügelnd eine 

grosse Fankulisse sein kann, durften 

die Kadetten gegen Flensburg erleben. 

Mit der Orangen Wand werden die 

Kadetten bestimmt noch viele weitere 

Höhenflüge zeigen.

Bis dahin wünsche ich allen eine frohe 

Advents- und Weihnachtszeit und
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einen guten Rutsch ins neue Jahr. 

Bis bald in der BBC Arena – Hopp 

Kadetten!

Babara Imobersteg, 

Mediensprecherin

Kadetten Schaffhausen

    

      Handball
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Hallensportzentrum Schaffhausen

Betreiber: Gemeinnützige Stiftung 

Schweizersbild (GSS)

    

      Handball

Drohnenaufnahme ganzes Areal Schweizersbild

Drohnenaufnahme mit Hotel Hohberg, BBC Arena und Schweizersbildhalle



Ausgangslage:

Die GSS betreibt und ist zuständig für 

die gesamten Anlagen in der BBC 

Arena.

Dies beinhaltet folgende Anlageteile:

▪ Alte Halle 1996 Birchrüti

▪ BBC Arena mit Hospitality und 

Zimmertrakt

▪ Parkplatz Ost

▪ Parkplatz West

▪ Hotel Hohberg mit Reithalle (nur 

Gebäude, Betrieb durch Handball 

AG)
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Geplante Erweiterungen:

Folgende Erweiterungsbauten sind 

geplant und sollten am 19. Juni 2024 

zur Abstimmung kommen:

▪ Erweiterungstrakt West (Zimmer 

und Infrastrukturräume)

▪ Erweiterung Ost (zwei Hallen mit 

Garderoben und Tiefgarage)

▪ Ausbau Reithalle Hotel Hohberg

    

 Handball

Model: 

Erweiterungsbauten in grau (Erweiterungsbau West und Ost mit Hallen)



Warum braucht es diese

Erweiterungen:

Anfrage von diversen Vereinen und 

Verbänden für Trainings- und Spiel-

möglichkeiten (Tischtennis, Taekwon-

do, Basketball, Behindertensport, 

Radball und Kunstradfahren, Futsal, 

Handballverband, Volleyballverband, 

Unihockeyverband, sowie Squash und 

Leichtathletik (Indooranlage).

Weiter kam die Stadt Schaffhausen mit 

einer Anfrage für den Turnunterricht. 

Die Stadt hat zu wenig Hallen für den 

Turnunterricht und will sich vermehrt 

bei uns einmieten. Ebenfalls laufen 

Gespräche mit dem Kanton für den 

Sportunterricht an der Gewerbeschule.

Aus Sicht von Kadetten Schaffhausen 

und vom VC Kanti braucht es keine 

Hallenerweiterungen, die Infrastruktur 

ist gut und genügt auch internationalen 

Anforderungen. Beide Vereine unter-

stützen die Erweiterung sehr, weil sich

die Nachwuchsabteilungen stetig 

vergrössern.

Erweiterung der bestehenden BBC 

Arena:

Mit diesen Anfragen erklärte sich die 

GSS bereit, die Planung der nötigen 

Erweiterungen der bestehenden BBC

Arena vorzubereiten. Mit der 

vorgesehenen Nutzung des gesamten 

Komplexes drängt sich wie ein 

Oberbegriff ein neuer Name auf: 

Hallensportzentrum Schaffhausen

Die BBC Arena ist Teil des 

Hallensportzentrums Schaffhausen.                                                               

Aktuelle Belegung Halle 

Schweizersbild und BBC Arena:

Über 90% der Trainingseinheiten 

werden vom Jugend- und Breitensport 

benötigt. Mit der Anfrage von Stadt und 

Kanton für Turnunterricht sowie den 

verschiedenen Vereinen ist klar 

ersichtlich, dass weitere Hallen 

benötigt werden.
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Verein Mannschaft Anzahl Trainings

Kadetten Schaffhausen NLA 280

NLB 300

Jugend und Breitensport 2400

VC Kanti NLA 170

Jugend und Breitensport 450

Übrige Vereine Jugend und Breitensport 450

Unihockey Jugend und Breitensport 300

Taekwondo Jugend und Breitensport 200

Total 4550

    

      Handball
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Sportlerzimmer:

Aktuell stehen 32 Zimmer mit total 72 

Betten zu Verfügung. 

Im Erweiterungsbau West sind weitere 

22 Zimmer mit 58 Betten geplant. 

Somit würden nach der Erweiterung 54 

Zimmer mit total 154 Betten zu 

Verfügung stehen. 

Weiter können wir im Hotel Hohberg 

35 Zimmer mit total 62 Betten 

anbieten, diese sind aber in einem 

anderen Preissegment.

Unterhalt der Anlagen:

Drei vollamtliche Hauswarte unter-

halten die gesamte Anlage. Zudem 

sind verschiedene Reinigungskräfte für 

die Sportlerunterkünfte zuständig. Die 

GSS hat in all den Jahren seit der

Entstehung der ersten Halle den 

gesamten Unterhalt und den Betrieb

kostendeckend bewirtschaftet.

Die verschiedenen Vereine und 

Organisationen bezahlen eine jährliche 

Miete für die Benützung der Hallen. 

Allerdings sind diese Mieten nicht 

kostendeckend, sind aber ein wichtiger 

Beitrag für den Betrieb der Anlagen.

Finanzierung Erweiterung:

Ursprünglich waren rund CHF 20 Mio. 

für die Erweiterung vorgesehen. 

Zusätzlich kamen CHF 6 Mio. für die 

Übernahme des gesamten Komplexes 

Hohberg inkl. Bauland sowie 15 % 

Bauteuerung (CHF 3 Mio. und weitere 

CHF 3 Mio. für Auflagen) dazu.

Mark Amstutz

Vizepräsident Gemeinnützige Stiftung 

Schweizersbild (GSS)

    

 Handball
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Die klare

Linie

aus einer Hand!
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Säle für jeden Anlass bis 140 Personen

Grosse Gartenwirtschaft

Mittwoch Ruhetag

Rietstrasse 1, 8200 Schaffhausen

Telefon 052 625 32 72

Telefax 052 625 32 63

Homepage  www.schuetzenhaus.ch

e-Mail         info@schuetzenhaus.ch

Res t aurant  zum  a l t en  Schüt zenhaus



Der neue KOS / AKS Weidling

Wie geplant lieferte Weidlingsbauer 

Urs Kohler aus Thayngen auf diesen 

Sommer den neuen Weidling.

Die Wässerung fand am Samstag den 

17. Juni statt. Dies unter den 

prüfenden Blicken von Solo, Calm, 

Limit, Print, Michi und mir als 

Weidlingswart. Der Weidling roch noch 

angenehm nach frisch verarbeitetem 

Holz. Fast schade dieses Stück von 

Handwerkerkunst in den Rhein zu 

setzen. Bald aber wird das Wetter das 

noch helle Holz abdunkeln. Irgendwen 

wird es auch bald erwischen den 

ersten «Bahnhof», damit also für die 

ersten Kratzer zu sorgen. Auf den 

Moment der Wässerung wurde mit 

einem kühlen Bier feierlich 

angestossen.

Die erste Ausfahrt bewies auch gleich, 

dass der Weidling dicht ist, schön im 

Wasser liegt und sich toll stacheln und 

rudern lässt.

ALT + NEU zusammen

Bis zum Auswässern ins 

Winterlager am 18. November 

genossen bei 33 Ausfahrten viele 

Mitglieder der KOS / Altkadetten 

mit Familie und Freunden tolle 

Sommer- und Herbsttage auf dem 

Rhein. Zusammen mit den 16 

Ausfahrten auf dem alten 

Weidling ergaben sich also 49 

Fahrtage im 2023.

Mitglieder der Kadetten haben die 

Möglichkeit den Weidling zu 

nutzen. Bedingung ist ein 

erfolgreich absolvierter 

Stachelkurs bei den Pontoniern 

oder bei uns im Verein. 

Interessenten für einen 

Stachelkurs melden sich bei

r.bruetsch@bruetsch.ch

Roland Brütsch

v/o Ferrit, Weidlingswart
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  KOS/Altkadetten

Holzertag in der Kadetten Hütte am 

Samstag 28. Oktober 2023 

Um 08.00 Uhr trafen sich elf 

arbeitswillige Helfer bei der Kirche 

Merishausen, um auf dem Hagen in 

der Kadetten Hütte die Herbst Holzete 

2023 in Angriff zu nehmen. 

Dies waren: Specky, Riegel, Wurzle, 

Schupf, Skip, Föhreli, Safty, Schmirko, 

Trek, Pass und Deal

Es wurden an diesem Tag  ca. 5 Ster 

Holz gespalten und die Tanne beim 

unteren Grill gefällt. Für unser Wohl 

sorgten Susi und Sabine; zum Mittag 

gab es ein Züri–Geschnetzeltes mit 

Salat.

Am Schluss stellte uns Wurzel eine 

Wettbewerbsfrage: wie alt die gefällte 

Tanne war. Specky hat ins schwarze 

getroffen: 60 Jahre. 

An dieser Stelle nochmals vielen Dank 

an alle Helfer und an das Küchenper-

sonal für den tollen Einsatz. 

Föhreli, Chef Hüttenwart
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Tanne fällt

frühmorgens

fräsen und spalten

Mittagessen



KOS-ü60 - Jahrestreffen am 

25.Oktober 2023 im Restaurant 

Reiatstube, Opfertshofen

21 KOS'ler der ganz alten und etwas 

weniger alten Generation konnten sich 

den Termin zum Jahrestreffen im 

Reiatstübli in Opfertshofen 

freischaufeln. 

Auch im Rentenalter sind viele noch 

sehr engagiert und haben einen vollen 

Terminkalender. Um so erfreulicher, 

dass die 21 Teilnehmer die Prioritäten 

richtig gesetzt haben. 

Die Anreise zum Reiatstübli erfolgte 

individuell mit Privat-Chauffeur oder 

mit dem ÖV Bus Linie 24 von 

Schaffhausen via Stetten zur 

Reiatstube. 

Die sehr flexible und leistungsfähige 

Küche zauberte innert kurzer Zeit die 

gewählten Speisen auf die Teller der 

KOS'ler. Favoriten beim Hauptgang 

waren: Rehpfeffer, Kalbsleber und 

Rahmschnitzel. Getrunken wurde 

Blanc de Noir, roter Altdorfer und 

Gächlinger Pinot noir.

Bei der Nachspeise (Dessert) war die 

Nummer eins das traditionelle 

Caramelköpfli.

Der rege Gedankenaustausch liess die 

Zeit rasch verfliegen; für einige zu 

rasch.

Die privaten Taxi-Chauffeure konnten 

mit ihren Passagieren gemütlich die 

Heimfahrt in Angriff nehmen. Wer mit 

dem ÖV Bus 24 anreiste, durfte oder 

musste noch etwas länger auf die 

Rückreise warten. Mit einem 

"Herrgöttli" oder zwei und angeregter 

Unterhaltung konnte die Wartezeit gut 

überbrückt werden. Um viertel vor vier 

Uhr stiegen die Handvoll verbliebenen 

KOS'ler in das grosse gelbe Gefährt. 

von Bus SH, um über ein paar Kurven 

in Richtung Thayngen transportiert zu 

werden. Von Thayngen waren wir 

Gäste bei der S24 nach Schaffhausen. 

Spatz verabschiedete sich an seinem 

Heimatbahnhof "Herblingen 

downtown".

In Schaffhausen angekommen 

genehmigten sich die letzten 

Mohikaner einen "Absacker" in einem 

Gastrobetrieb.

Am ü60-Treffen waren dabei: 

Reihenfolge in etwa nach Alter der 

Teilnehmer:

Mungg, Gyspel, Spatz, Top, Schmiss, 

Spitz, Strick, Kaba, Volta, Strolch, Pfiff, 

Lux, Fade, Pol, Solo, Jumbo, Welle, 

Calm, Schliff, Pass, Chlappe.

Mir hat es viel Freude und Spass 

gemacht 

Peter Schudel, v/o Solo
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KOS - Stiftungsfest vom 

Samstag, 16. September 2023

Die Einladung wurde von Vulcana am 

8.8.23 versandt. Bis zum 

Anmeldeschluss am 4.9.23 trafen nur 

18 Anmeldungen ein. 

Ein "reminder-mail"  am 4.9. mit Frist 

bis 12.9. brachte einen "Booster".

Nachmittagsprogramm  bei der 
Wyländer Bio-Rösterei Röstgrad° in 

Andelfingen: 21 Personen. Ab 19.30 h 

Abend Stiftungsfest im Meetingpoint 

mit total 34 Personen.

Um 15.40 h war Treffpunkt am 

Bahnhof SH, anschliessend mit dem 

Zug nach Andelfingen und dann per 

pedes zur Wyländer Bio-Rösterei 

Röstgrad GmbH an der Schaffhau-

serstrasse 29 in Kleinandelfingen. 

(www.röstgrad.ch). Dort wurden wir 

von Samuel (Sam) Lüthi empfangen. 

Die Vision von Sam:  Kaffeegenuss in 

Kombination mit sozialer 

Verantwortung.

Sam ist als Auslandschweizer in Äthio-

pien unter Kaffeebauern aufgewach-

sen. Zitat von Sam: "Gastfreundschaft

wird in Äthiopien grossgeschrieben 

und das Kostbarste ist der vor Deinen 

Augen geröstete und frisch zubereitete 

Kaffee. Das Geschenk Äthiopiens an 

die Welt, wie man dort ganz stolz zu 

sagen pflegt. Ich kenne die harte 

Arbeit der Kaffeebauern und die 

grosse Enttäuschung, wenn der Erlös 

beim Kaffeeeinkäufer nicht einmal für 

das Minimum reicht. Darum stand für 

mich, Samuel Lüthi, schon beim 
Gründungs-gedanken von röstgrad° 
fest: Ich will den Kaffee von den 

Bauern aus Äthiopien und sie sollen 

von ihrem Handwerk leben können".

"Kaffee erleben mit allen Sinnen" in 

der Bio Kaffeerösterei Röstgrad in

Kleinandelfingen 

Ein Event der besonderen Art. Live 

erleben, wie sich die grüne Bohne 

verwandelt: sehen, riechen und hören 

wie das betörende Kaffeearoma 

entsteht. Dass man frisch von Hand 

gerösteten Kaffee auch gleich genies-

sen kann, beweist unser anschlies-

send daraus kreierter "Signature 

Drink“… so weit die 

Motivationsbotschaft von Sam gleich 

zu Beginn seiner Erlebnis-show. Und 

Sam hat sein Versprechen eingelöst. 

Während rund zwei Stunden hat er uns 

einen beeindruckenden Einblick in die 

Geschichte, Produktion und Ver-

marktung seiner von ihm eingekauften 

und veredelten Kaffeesorten gewährt. 

Zum Abschluss durften wir die "live 

gerösteten" Kaffeebohnen als 

vorzüglichen Kaffee geniessen. Es war 

ein sehr gelungenes und informatives 

Erlebnis. Vielen Dank an Guru Sam 

und an Vulcana für die tolle Idee, die 

röstgrad° zu besuchen. 

Ab 19 Uhr war Treffpunkt im 

Meetingpoint auf dem Herrenacker. 
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Nach dem Apéro wurde das Nacht-

essen serviert. Der Chef der Metzgerei 

Niedermann, Urs Schüpbach, war für 

die fachmännische Zubereitung vor Ort 

anwesend: Schweinskarrebraten an 

Steinpilzsauce, Kartoffelgratin, Rüebli 

und Bohnen und als Vegimenu 

Gemüseplätzli. Die Weine der GVS-

Kellerei wurden von Föhreli ausge-

sucht: Cuvée weiss und Alte Reben. 

Nach dem Essen und vor dem Dessert 

stellte sich Marco Gabrieli nochmals 

vor. (Die Aufnahme in die KOS erfolgte 

an der Aufnahmeversammlung vom 

26.1.23). 

Seine professionelle Präsentation mit 

PowerPoint gab den Anwesenden 

einen aufschlussreichen 

Einblick zu den Vorlieben und 

Aktivitäten von Marco. Sein Wirken als 

initiativen Hüttenwart zusammen mit 

seiner Karin wurde erwähnt, wie auch 

seine langjährige Passion für den 

Curling Sport. Anschliessend waren 

die Anwesenden gefordert, einen 

Cerevis für Marco zu suchen und zu 

finden. (ohne Marco, er wurde von 

Vulcana an die frische Luft auf den 

Herrenacker begleitet). Ja und es 

wurde, nach zahlreichen Vorschlägen 

und mehreren Wählgängen, ein 

passender Cerevis für Marco

  

gefunden: Skip - Beim Curling: "Der 

Skip ist der Kapitän der Mannschaft 

und legt die Spieltaktik fest. Er zeigt 

mit dem Besen auf jenen Punkt, wohin 

die übrigen Spieler zielen sollen".  

Draussen vor dem Meetingpoint wurde 

Marco auf seinen Cerevis "Skip" 

getauft. Er war damit einverstanden 

und es wurde von allen Anwesenden 

darauf angestossen. Mit angeregten 

Gesprächen verging die Zeit sehr 

schnell und etliche KOS'ler wären noch 

länger geblieben, aber alles hat ein 

Ende...nur die Wurst hat zwei...und die 

hat es an diesem gefehlt.  

N.B. es muss nicht immer Solo sein, 

der einen Beitrag für das Info 

schreibt….wer sich freiwillig meldet, 

wird gerne berücksichtigt. Also meldet 

Euch bei Solo für den nächsten 

Bericht.

Peter Schudel, v/o Solo

    

   KOS/Altkadetten
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Mit Schmerz und in Trauer mussten wir 

Abschied nehmen von vier langjähri-

 gen und treuen KOS-Kameraden.

25

    

   KOS/Altkadetten

6.12.2022 Kesselring Kurt Kabel 6.6.1930 - 6.12.2022

8.12.2022 Morf Ernst Tschutti 19.3.1930 - 8.12.2022

3.1.2023 Reutemann Marcel Schlegel 11.9.1950 - 3.1.2023

20.8.2023 Heer Markus Topf 22.12.1951 - 20.8.2023
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Quartalsberichte 

Kadetten Unihockey Schaffhausen

Herren 1

Ende August beendete man ein 

intensives Sommer Training. Danach 

ging es in die ersten Hallentrainings 

und man holte sich noch den letzten 

taktischen Feinschliff, bevor man Mitte 

September in die neue Saison startete. 

Die erste Mannschaft der Kadetten 

startete die Saison erfolgreich mit 

einem beeindruckenden 2:5 Sieg 

gegen die Kloten-Dietlikon Jets II. Die 

Equipe zeigte sich gut vorbereitet und 

präsentierte eine starke Leistung. Im 

zweiten Spiel mussten die Kadetten 

eine knappe Niederlage im Penalty-

Schießen gegen Tägerwilen 

hinnehmen. Die Kadetten kehrten 

schnell auf die Siegerstraße zurück 

und feierten im nächsten Spiel einen 

überzeugenden 1:6-Sieg gegen 

Baden-Birmenstrof II. Das vierte 

Saisonspiel resultierte in einem 

deutlichen 2:7-Sieg gegen HC 

Rychenberg II, wodurch die Kadetten 

ihre starke Form bestätigten. Ein 

besonders aufregendes Spiel war der 

Derbysieg gegen UHC Wyland mit 

einem knappen Ergebnis von 3:4. Die 

Kadetten behielten die Nerven und 

sicherten sich wichtige Punkte. Leider 

erlebten die Kadetten in Spiel 6 eine 

herbe Enttäuschung, man verlor gegen 

Innebandy aus Zürich mit 6:3. Man 

verlor darauf die Tabellenführung. Im 

letzten Spiel der Hinrunde konnte man 

wieder auf die Siegerstrasse zurück-

kehren. Gegen die Falcons aus Glattal 

holte man drei Punkte, am Ende stand 

ein 3:6 auf der Anzeigetafel. Man 

beendet die Hinrunde auf dem zweiten 

Tabellenplatz, 2 Punkte hinter dem

Leader.

Herren 2

Wir schauen auf einen insgesamt 

guten Saisonstart zurück. Es konnten 

wieder diverse neue lizenzierte Spieler 

aufgenommen werden, welche neue 

Energie ins Meisterschaftskader 

bringen konnten. Die Leistung der 

Mannschaft konnte auch in den 

Trainings sichtlich gesteigert werden. 

Nach einem harzigen Auftakt mussten 

in den ersten fünf Spielen vier 

Niederlagen hingenommen werden. 

Einzig im Derby gegen den UHC 

Thayngen konnte ein Sieg errungen 

werden. Danach konnte jedoch eine 

immense Steigerung erzielt werden. 

Die letzten drei Spiele wurden allesamt 

gewonnen. Sogar gegen den Tabel-

lenführer, UHC F.P. Niederwil II, konnte 

mit einer starken Teamleistung ein 6:5 

Sieg erzielt werden. Das Siegestor fiel 

dabei sieben Sekunden vor dem 

Spielende.

Trotz jeweiliger Spielerknappheit an 

den Meisterschaftsrunden konnte sich 

unsere Mannschaft mit Kampfgeist und 

Zusammenhalt bisher gut gegen die 

anderen Mannschaften behaupten. Wir 

erhoffen uns, uns diese Saison im 

Mittelfeld der Tabelle halten zu können 

und uns weiterhin sportlich zu steigern. 

Potenzial für eine starke Leistung auch 

im nächsten Jahr ist mit dem aktuellen 

Kader sicherlich vorhanden. 

Damen

Wir befinden uns mitten in der Saison, 

haben schon 3 Spieltage hinter uns 

und nähern uns der Halbzeit. Unser 

Start bisher ist von aussen gesehen 

wenig erfolgreich verlaufen. Bisher 

haben wir noch keinen Sieg einge-

fahren und die meisten Spiele 

verloren. Doch es hat sich einiges 

getan im Vergleich zur letzten Saison.
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Wir machen viele Fortschritte in den 

Trainings. Wir arbeiten gezielt und 

auch intensiv an unseren Schwächen 

und investieren viel Zeit auch in die 

Grundlagen. Das zeigte sich auch 

schon ansatzweise in unseren Spielen. 

Wir spielen selbstbewusster und 

können unser Spiel immer besser 

aufziehen. Es ist aber auch noch 

einiges ausbaufähig, wo wir noch viel 

lernen und trainieren müssen. Auch 

wegen diesen Punkten haben wir die 

letzten Spiele verloren, aber jeweils 

nur mit einem Tor Unterschied. Wir 

spüren, dass wir nahe dran sind, dass 

nicht mehr viel fehlt und die Stimmung 

im Team ist motivierend und 

ermutigend.

Herausfordernd wir die nächste Zeit 

aber sicher, da zwei Stammspielerin-

nen für den Rest der Saison ausfallen. 

Wir sind aber trotzdem motiviert und 

werden auch mit kleinem Team alles 

geben!

U18

Bilanz bis jetzt 5 Niederlagen 1 Sieg.

Nach wenig Erfolg in den ersten

beiden Spielen, reist ein etwas 

grösseres Team an die zweite 

Meisterschaftsrunde und hat Erfolg mit 

dem ersten Sieg. Die junge 

Mannschaft macht gute Fortschritte 

und muss sich bald wieder beweisen. 

Das Ziel ist es, mit einem möglichst 

grossen Team an jede Meister-

schaftsrunde zu fahren. Die Spieler 

können so die intensiven Spiele mit 

Vollgas bestreiten und dies hat sich in 

den letzten zwei Spielen gezeigt. Wir 

hoffen auf weiteren Zuwachs, dass 

sich die Spieler weiter so gut 

entwickeln und die Freude am 

Unihockey weiter zeigen.

Obwohl wir ein sehr junges Team sind

und eine sehr starke Gruppe haben, 

können wir mit den meisten Gegnern 

gut mithalten. Und konnten auch ein 

Spiel gewinnen. Unsere Leistung wird 

von Spiel zu Spiel besser und wir sind 

dran, Erfahrungen zu sammeln. Wir 

hoffen, dass wir noch ein paar Spiele 

gewinnen können.

Das Trainerteam der U18
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       Verkehrskadetten

Neues Einsatzfahrzeug und Einsatz-

material der Verkehrskadetten 

Die heutigen höheren Anforderungen 

an die Verkehrssicherheit erfordert den 

stärkeren Einsatz von Sicherheitsma-

terialien für die Absicherung von 

kritischen Strassen und Abschnitten zu 

Gunsten von Fussgängern, Velofah-

rern, dem öffentlichen Verkehr und den 

weiteren Verkehrsteilnehmern. Mit dem 

Ziel, unsere ehrenamtliche Tätigkeit 

noch stärker auf die gesamtheitliche 

Organisation und Verstärkung der 

Verkehrssicherheit an Grossveran-

staltungen auszurichten, haben wir vor 

zwei Jahren begonnen, ein neues 

Einsatz- und Fahrzeugkonzept zu 

erarbeiten. Am 18. November konnten 

wir nun unser neues Einsatzfahrzeug 

mit einem speziellen Einbau für 

Einsatz-material bei der AMAG 

Schaffhausen übernehmen und am 

Abend mit 104 Personen auf dem SIG-

Areal einweihen. Zur Einweihungsfeier 

hatten wir alle Mitglieder, die Aspiran-

ten und alle Eltern und weitere Partner 

eingeladen und neben der Einweihung 

sorgten wir für Speis und Trank. Beim 

neuen Einsatzfahrzeug handelt es sich 

um einen VW 6.1 Caravelle 4Motion 

mit acht Plätzen und einem Radstand 

von 3400mm. Der Einbau und das 

neue Einsatzmaterial haben allein ein 

Gewicht von über 300 kg.  Das Fahr-

zeug wurde dementsprechend 

aufgewichtet und erlaubt ein 

Gesamtgewicht von 3.2 Tonnen. 

Zusätzlich haben wir das gesamte 

Einsatzmaterial im neuen Fahrzeug mit 

Triopanen, mit Leitkegeln, klein und 

gross und diversen Signalen neu 

beschafft und die bestehenden Hüllen 

der Triopane ersetzt und verfügen nun 

über ausreichend Material für die

Einsätze. Mit dieser Ausstattung kön-

nen wir zu Gunsten der Verkehrs-

sicherheit die Organisation des Ver-

kehrsflusses und der Parkierung an 

Grossveranstaltungen noch gezielter 

verstärken und selbständig organisie-

ren. Ebenfalls hatten wir während den 

letzten zwei Jahren unsere Uniform 

erneuert und auf die neuen Anforde-

rungen ausgerichtet. Diese neue Aus-

richtung und Beschaffung des Ein-

satzmaterials wäre ohne die gross-

zügige Unterstützung der Jakob und 

Emma Windler-Stiftung, der SIG-

Stiftung, des Jubiläumsfonds der 

Schaffhauser Kantonalbank, der Stadt 

Schaffhausen, der Gemeinde Neuhau-

sen, der PM-International Thayngen, 

der AMAG Schaffhausen, der Georg 

Fischer AG und weiteren Spendern 

nicht möglich gewesen. Haben wir 

doch fast CHF 30‘000.- Spenden für 

das neue Einsatzmaterial erhalten! 

Den Spendern gebührt ein grosser 

Dank für diese wichtige Unterstützung 

der Verkehrskadetten Schaffhausen. 

Gerne danken wir auch unseren 

Lieferanten, der AMAG Schaffhausen, 

der Marty Systemtechnik AG Neuhau-

sen, der Sortimo AG Oberhasli, der 

Rigling GmbH Schaffhausen und der 

Firma WASEG Eggersriet (SG) für ihre 

tolle Unterstützung während der 

Konzeption, der Beschaffung und der 

Realisierung des neuen Einsatzfahr-

zeugs und des Materials. Ebenfalls 

danken wir dem Schaffhauser Fern-

sehen, vertreten durch Herrn Mark 

Liebenberg, das mit unserer Verkehrs-

kadettin Aliza Javed und mir am 

24.11.23 ein Interview über unser 

Jugendförderungskonzept im „Hüt im 

Gschpröch“ durchgeführt hat. Unter 

dem folgenden Link der SHN findet ihr



das Interview:

https://www.shn.ch/sn_video/huet-im-

gschproech-marcel-mueller-

praesident-der-verkehrskadetten-

schaffhausen

oder Homepage SHF

https://www.shf.ch/index.php?huet-im-

gschproech-24-november-2023-

marcle-mueller-und-aliza-javed

Unser neues Einsatzfahrzeug werden 

wir voraussichtlich gemeinsam mit der 

Schaffhauser Polizei und dem TCS an 

der Frühlings-Show in Herblingen 

anfangs April im Jahr 2024 vorstellen. 

Die Verkehrskadetten Abteilung 

Schaffhausen ist seit 2016 ein gemein-

nütziger steuerbefreiter Verein und 

fördert mit einem einmaligen lang-

fristigen Konzept die Entwicklung der

Sozialkompetenz von Jugendlichen 

zwischen dem Alter von 12 bis 30 

Jahren. Einerseits entwickeln unsere 

Jugendlichen ihre Persönlichkeit in 

einem systematischen Prozess über 

mehrere Jahre und Stufen, anderer-

seits tragen sie mit der Umsetzung der 

Fähigkeiten an den Einsätzen zu 

Gunsten von verschiedenen Grossver-

anstaltungen im und rund um den 

Kanton Schaffhausen zur Verkehrssi-

cherheit bei. Die Fotos zeigen die 

Fahrzeugübergabe vom 18.11.23 bei 

der Firma AMAG und die Einweihung 

auf dem SIG-Areal in Neuhausen.

Marcel Müller v/o Saldo

Präsident 

Verkehrskadetten Abteilung 

Schaffhausen
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     Verkehrskadetten

Redaktionstermine 2024

Ausgabe Redaktionsschluss Erscheinungsdatum

Nr. 1 / März 2024 28. Februar 2024 Ende März 2024

Nr. 2 / Juni 2024 31. Mai 2024 Ende Juni 2024

Nr. 3 / September 2024 31. August 2024 Ende September 2024

Nr. 4 / Dezember 2024 30. November 2024 Ende Dezember 2024



Kadettenhütte auf dem Hagen

Anfahrt via Hemmental in Richtung Beggingen bis zum PP Heidenbomm, 

leichter Spaziergang zur KOS Kadettenhütte

Hinweis: Auf der kostenlosen Handy-App MAPS.ME ist die Kadettenhütte 

verzeichnet und Karten können nach vorherigem Download ohne Internet-

Verbindung genutzt werden, da der Handy-Empfang auf dem Randen nicht 

überall gewährleistet ist, insbesondere ohne Roaming-Daten.

Anfahrt nach Merishausen PP Kirche, 

mittelschwere Wanderung zur KOS Kadettenhütte



P.P.
8207 Schaffhausen 

Adressänderungen an:

Kadetten Handball AG

Geschäftsstelle

Schweizersbildstrasse 10

8207 Schaffhausen

geschaeftsstelle@kadettensh.ch
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